

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Korean Wave menjadi budaya populer yang sangat diminati oleh masyarakat internasional termasuk publik Uni Emirat Arab. Pada awalnya hubungan Korea Selatan dan Uni Emirat Arab dimulai dengan kerjasama pada proyek pembangunan pembangkit listrik tenaga nuklir dan semakin berkembang hingga menjalin kemitraan strategis. Salah satu bidang kerjasama yang dijalin oleh Korea Selatan dan Uni Emirat Arab adalah pada bidang budaya. Popularitas *Korean Wave* di Uni Emirat Arab pun juga semakin meningkat yang dapat dilihat dari adanya penghargaan kepada grup idola serta berdasarkan survei yang dilaksanakan oleh lembaga budaya KOFICE yang menunjukkan bahwa Uni Emirat Arab merupakan salah satu negara dengan tingkat kesukaan tertinggi terhadap konten budaya Korea. Dalam penelitian ini, upaya Korea Selatan dalam menyebarkan *Korean Wave* sehingga menjadi populer di Uni Emirat Arab akan dianalisis menggunakan tiga indikator diplomasi publik yang dikemukakan oleh Mark Leonard.

Pertama pada indikator manajemen berita, Korea Selatan menyediakan berbagai informasi dan pengetahuan mengenai *Korean Wave* pada website dan juga media sosial seperti website Korea.net dan akun media sosial Korean Cultural Center dan dengan hal ini diharapkan dapat memudahkan masyarakat Uni Emirat Arab dalam mengakses informasi mengenai *Korean Wave*. Selanjutnya pada indikator komunikasi strategis terdapat beberapa kegiatan yang

dilaksanakan oleh pemerintah Korea Selatan. Kegiatan seperti KCON, Korea Festival, Korea Film Festival, Art Exhibition dan bahkan konser yang dilaksanakan oleh aktor non negara. Berdasarkan data, program pada indikator inilah yang paling sering dilakukan oleh Korea Selatan dalam upaya menyebarkan Korean Wave ke Uni Emirat Arab yang terlihat dari pelaksanaan Korea Festival, Film Festival dan Art Exhibition yang terus secara aktif dilaksanakan setiap tahunnya.

Selain itu, upaya diplomasi publik Korea Selatan juga dapat dilihat melalui aktivitas Korea Selatan dalam membangun hubungan dengan negara maupun aktor non negara Uni Emirat Arab. Pada aktivitas ini, Korea Selatan melakukan upayanya dengan memberikan beasiswa GKS, dan bahkan bantuan pada masa covid kepada Uni Emirat Arab dan dengan ini diharapkan dapat membentuk hubungan jangka panjang kepada publik Uni Emirat Arab.

Berdasarkan penjelasan diatas, Korea Selatan telah berhasil melaksanakan ketiga indikator yang dikemukakan oleh Mark Leonard dalam menyebarkan Korean Wave di Uni Emirat Arab. Dalam upaya diplomasi publiknya, Korean Wave pun menerima respon positif dari publik Uni Emirat Arab dan popularitas Korean Wave pun semakin meningkat di Uni Emirat Arab.

5.2 Saran

Pada penelitian ini membahas diplomasi publik sebagai topik penelitian yang akan diteliti bersamaan dengan isu Korean Wave. Topik diplomasi publik ini telah banyak digunakan pada penelitian sebelumnya, namun dalam penelitian ini akan membahas bagaimana diplomasi publik Korea Selatan ke negara di kawasan Timur Tengah yaitu Uni Emirat Arab. Peneliti menyarankan untuk penelitian

selanjutnya agar mengembangkan unit analisis dalam penelitian ini menggunakan konsep yang berbeda atau membahas mengenai Korean Wave di kawasan lain seperti Afrika yang belum banyak dikaji.

